



Ayer al mediodía la actividad de las terrazas ermueñas era la habitual de cualquier viernes 'de mercadillo', sin lluvia, en el municipio. A. L.

## Los hosteleros «no entienden» la obligación de cerrar a las 21.00 horas

Tanto los bares como parte de la población creen que «no se debe castigar más a la hostelería, que lo está haciendo bien»

AINHOA LASUEN

ERMUA. Ermua vivió ayer el mismo ambiente que cualquier viernes, día de mercadillo, en sus terrazas y bares, aunque toda la población era consciente ya por la mañana de que a las 21.00 horas, no podrían estar disfrutando del habitual 'poteo' del fin de semana en la villa.

Las medidas del Gobierno vasco establecen que entre el 23 de octubre y el 5 de noviembre (ambos inclusive), en las ciudades con más de 500 contagios por cada 100.000 habitantes deben cerrar sus establecimientos hosteleros a las 21.00 horas. Y Ermua está entre ellas. Ayer la villa registraba una tasa de 704,53 por cada 100.000 habitantes. Se contabilizaban 113 positivos por coronavirus en los últimos 15 días.

Las medidas impuestas por el Gobierno vasco, además de cerrar los parques también a las 21.00 horas, prohíben consumir en barra, recomiendan evitar moverse a otras localidades, las actividades en grupos de más de 6 personas y las reuniones sociales, entre otras.

Por supuesto, estas medidas preocupan de forma ostensible a la hostelería local, que en el aspecto económico es la más afectada por las restricciones, y que aún ayer al mediodía esperaba más información concreta sobre



### Casi todos los bares adelantaron ayer el cierre

Aunque hubo excepciones, pese a no compartir las nuevas normas, y aunque no hubiera presencia policial en Zubiaurre, la mayor parte de los bares ermueños cerraron a la hora establecida (21.00 horas), no sin haber mostrado antes su malestar con 4.000 pegatinas que colocaron en las calles con la leyenda 'Nosotros no somos culpables'.

lo que podían hacer en sus horas de apertura.

Uno de los afectados es Roberto Vega, del bar Giroa. «Desconocemos si se puede llevar a domicilio, el funcionamiento de los ERTE en este momento... Necesitamos más claridad para intentar reinventarnos, ya que los que dábamos cenas ahora tenemos que adaptarnos para facturar, de otro modo y en otro momento, lo que sacábamos con las cenas», explicaba desconcertado Vega.

«Echamos humo», comentaba

Roberto al pensar que ayer ya no podría dar cenas en su bar.

«Tenemos rabia e impotencia por ser uno de los colectivos que están pagando el pato. Si los contagios se dan en 'no fiestas', comuniones, etcéte-

ra, ¿por qué no atajamos ese problema y dejamos de pagarlo con los hosteleros, en lugar de con otras actividades que se están realizando?».

El cocinero del Giroa entiende que se debe controlar el ocio ca-

lejero, «porque en mi bar hay gentes, la gente usa mascarilla», y por eso no entiende que «se cierren los bares, pero no se controlen otras actividades que son las que están aumentando el problema».

En el bar Goien, Mariam Vázquez también lo está pasando mal. Después de haber tenido cerrado 7 meses, sufre ahora los problemas que generan las normas administrativas. «He tenido que abrir hace una semana para poder pagar a una persona que tenía en ERTE,

Ermua contabilizaba en el informe del Gobierno vasco de ayer 113 positivos en las pruebas PCR de los últimos 15 días

por lo menos para poder pagarle a ella, porque no podemos hacer otra cosa». «Mantendré abierto al menos 6 meses para poder cubrir ese sueldo y luego ya pensaré si volver a cerrar». Hay que tener en cuenta que el Goien tiene varias mesas en su interior, pero solo dos en su exterior «y aunque hemos pedido que nos dejaran sitio en los aparcamientos, para poner la terraza, el Ayuntamiento no nos lo ha concedido», aseguraba.

Además, al tener que cerrar a las 21.00 horas, «nos han quitado el poteo», protestaba. «Podían dejarnos hasta las 22.30 horas para cubrir esa parte, ya que con el 50% de la recaudación y los mismos gastos no podemos aguantar».

La población, en general, apoya a la hostelería. No comprende la medida de cierre de los bares a esa hora. En algunos casos como en el de Fabián y Enrique, de 28 y 34 años, califican las medidas que se han tomado actualmente como «medias tintas», «porque la mayoría son recomendaciones, y o se cierra y se dan las ayudas necesarias, o al no ser tajantes lo único que se crean son problemas, porque luego en casa o en la calle hacemos lo que queremos».

Estos jóvenes, pese a no ser asiduos a los bares por la noche, entendían que la culpa de la expansión de coronavirus «no es del ocio nocturno. ¿Si se respetan las normas, por qué los hosteleros no deben continuar con la actividad habitual?», se preguntaban.

«Somos unos irresponsables»

Dolo López y Asun Sáinz tampoco entienden el cierre de las 21.00 horas. «Muchos bares, como el Karikato, (en cuya terraza toman café en el momento de la entrevista) cumplen con las normas. Nos viene el camarero a servir, están atentos a que estemos con la mascarilla y limpian cada vez que se levanta un cliente, tienen geles... Entonces ¿por qué no pueden seguir con su actividad?». Ellas opinaban que «el problema somos las personas y no la hostelería. No tenemos consciencia de lo que estamos viviendo. Somos unos irresponsables», apuntaba Dolo.

De hecho, Asun, después de haber vivido una situación difícil cuando un familiar suyo pidió a alguien que se pusiera la mascarilla, entiende que «en algunos casos se deberían poner multas, porque parece que solo espabilamos cuando se toca el tema monetario, pero no se debe perjudicar nunca a quien lo hace bien, sino a las personas que lo hacen mal», reconocían.



Roberto Vega



Mariam Vázquez

# «Nos adaptaremos a las medidas que ha establecido el Gobierno vasco»

El Ayuntamiento de Ermua aplicará «normas complementarias» para adaptar la actividad local

**AINHOA LASUEN**

ERMUA. Ermua se adapta hoy a las medidas y recomendaciones del Gobierno vasco en los municipios con más de 500 contagios por cada 100.000 habitantes, estableciendo también sus propias normas para adaptar la actividad local a la situación que se vive en estos momentos.

El alcalde del municipio, Juan Carlos Abascal, aclaraba que «el Departamento de Salud del Gobierno vasco ha establecido unas medidas, entiendo que basándose en los datos de los colectivos y las situaciones en las que hay mayor índice de contagios que ellos manejan, y yo no tengo elementos para discutir esas medidas. Por eso, las adoptaremos a la vez que aplicamos otras normas complementarias en el municipio para adaptarnos al horario». En concreto, tanto el polideportivo municipal, como las actividades deportivas y culturales que se desarrollen en Ermua en los próximos días concluirán a las 21.00 horas. «En caso de que hubiera alguna actividad que estuviera previsto concluirla más tarde, se adelantará su hora de comienzo», explicaba el alcalde.

Se trata de unas medidas municipales que han sido consensuadas por todos los grupos políticos de la corporación y en coordinación con el Ayuntamiento de Eibar, que también utilizará los mismos recursos para recortar el número de contagios que



El alcalde, Juan Carlos Abascal, apela a la responsabilidad individual de la ciudadanía ermuarra. A. L.

se han registrado en los últimos días.

Junto a estos cambios, Abascal explicaba que «en Ermua se seguirán realizando las desinfecciones habituales de calles y espacios abiertos, con el tractor adaptado, como hasta ahora; se continuarán reponiendo los geles en los parques infantiles y, al igual que hasta ahora, los agentes cívicos tratarán de velar por que se cumplan las normas generales de uso de mascarillas,

distancias, etcétera». Los agentes cívicos, contratados precisamente para estas tareas, también acudirán a los cementerios en los primeros días de noviembre para velar por el cumplimiento de las normas en estas instalaciones municipales.

Los agentes cívicos de Ermua también se encontrarán en la zona de los cribados masivos de pruebas PCR, que comenzarán a realizarse este lunes en el frontón municipal Arizmendi.

En cuanto al cribado masivo dirigido por Osakidetza, Abascal aclara que «estamos a disposición de lo que puedan necesitar, porque es muy importante que la población acuda a realizarse las pruebas». «Puede que la ciudadanía piense que los políticos no estamos a la altura por diferentes circunstancias, pero esto no es excusa para no colaborar para que los contagios descendan en el pueblo y esto se consigue, entre otras cosas, con estos cribados», insiste.

El primer edil del Ayuntamiento de Ermua sigue manteniendo que se trata de «una responsabilidad individual de cada persona, porque hay medidas que evidentemente no cumplimos y es imprescindible para disminuir el número de contagios».

Las citas previas para el cribado masivo se podrán pedir desde hoy

**A. LASUEN**

DATA. El próximo lunes comenzará el cribado masivo de pruebas PCR en Ermua, dirigido a la población de entre 13 y 40 años de edad. El dispositivo de extracción de pruebas PCR se instalará en el frontón Arizmendi, desde el lunes, día 26 de octubre, hasta el jueves (si fuera preciso), 29 de octubre.

En principio, los test se realizarán el lunes, martes y miércoles, de 13.00 a 20.00 horas y se ampliará, en caso de necesitar más citas, al mismo horario del jueves.

Para poder realizarse la prueba es necesario solicitar cita previa, llamando por teléfono al 943 032 644.

Se comenzará a citar a partir de hoy sábado, 22 de octubre, de 9.00 a 21.00 horas.

Todos los resultados se enviarán a cada persona a través de un SMS.

Quienes vayan a participar deben saber que tras la realización de la toma de muestra de la PCR para Covid-19, y hasta saber el resultado de la PCR, es conveniente que no se realicen actividades de relación social y se preste atención a la utilización de mascarilla y se mantengan las distancias.

Los resultados de la prueba se recibirán en un plazo inferior a 72 horas, vía SMS, tanto si es positivo como negativo (para ello, al ser citado se tiene que haber dejado el número de teléfono móvil).

En caso de que el resultado sea positivo, además se llamará por teléfono.

**Las medidas locales han sido consensuadas por la corporación y en coordinación con el Consistorio de Eibar**

**Las actividades culturales y deportivas en el municipio concluirán, como muy tarde, a las 21.00 horas**

**TELÉFONOS DE INTERÉS**

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINITZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

**CARTELERA DE CINE**

**EIBAR**

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

TP | Trolls 2: Gira mundial 16.00 19.45 22.30

12 | Ane 17.00 22.30

16 | El club de los divorci... 17.00 19.45 22.30

**ERMUA**

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

12 | Akelarre 19.30

**COMUNICACIONES**

**AUTOBUSES**

**EIBAR-SAN SEBASTIÁN**

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.

Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.

Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.

\*Salida desde Ermua diez minutos antes

**SAN SEBASTIÁN-EIBAR**

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*,

16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\* 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.

\*Llegada a Ermua

**EIBAR-BILBAO** (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

**BILBAO-EIBAR** (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

**EIBAR-VITORIA**

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.

Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

**VITORIA-EIBAR**

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.

Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

**EIBAR-PAMPLONA**

Laborables y festivos: 8.30

**PAMPLONA-EIBAR**

Laborables y festivos: 11.00.

**EIBAR-ARRATE**

Laborables: 15.00.

Sábados: 14.00

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

**ARRATE-EIBAR**

Laborables: 15.30.

Sábados: 14.30

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

**EIBAR-ELGETA**

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

**ELGETA-EIBAR**

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

**EIBAR-HOSPITAL MENDARO**

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

**HOSPITAL MENDARO-EIBAR**

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

**TRENES**

**BILBAO-EIBAR**

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

**EIBAR-BILBAO**

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

**ERMUA-BILBAO**

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

**SAN SEBASTIÁN-EIBAR**

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

**EIBAR-SAN SEBASTIÁN**

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

**FARMACIAS**

**EIBAR**

De 9.00 a 22.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4).

**ERMUA**

De 9.00 a 22.00: Ibarrondo (Zehar Kalea, 2).

**EIBAR-ERMUA**

Noche. De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4. Amaña-Eibar).